
記事⼀覧
・園芸委員会のみんながサツマイモ掘りをしてくれました。
・修学旅⾏に⾏って来ました。 ６年⽣
・１１⽉は「体⼒アップかけ⾜⽉間」
・運動会（３部制）が⾏われました。
・ゲストティーチャー 岩本 ⼠ さんと 盲導⽝ダニエル君を迎えて ３年⽣
・リモート学習 ２年⽣ 森と泉の源流館(川上村) 昆⾍館(橿原市) 
・曽爾⾼原に野外活動に⾏って来ました。５年⽣
・校区探検（⽊原町）２年⽣
・校区探検（⼭之坊町・⽯原⽥町）２年⽣
・校区探検（常盤町）２年⽣
・園芸委員会のみなさんとボランティアさんとで
・１年⽣ようこそウィーク
・２年⽣を対象に「交通安全教室」が開催されました。
・ボランティアさん いつもありがとうございます︕
・出前授業 昆⾍館より ３年⽣
・「⾷育」の学習に取り組んでいます。「給⾷ができるまで」
・スポーツテスト実施︕
・１年⽣を対象に「防犯教室」が実施されました。
・「⾷育」の学習をしています。
・避難訓練（⽕災を想定）

 新学期が始まって２週間過ぎました。新型コロナの感染はおさまる
気配はなく、⼼配されるところですが、今まで通り感染予防対策を⾏
って参ります。
 さて、いつ起こるかもしれない⽕災に備えて、この⽇２時間⽬終了
前に、給⾷室からの⽕災を想定し、避難訓練を実施しました。「おか
しも」の約束を守りながら、先⽣の指⽰に従って、初めての訓練にの
ぞんでくれました。「おかしも」とは、押さない。駆けない（⾛らな
い）。しゃべらない。戻らない。のことです。全員避難するのにかか
った時間は、３分３０秒。避難場所の運動場では、各学年距離をとっ
て集合しました。
 課題は何点かありましたが、避難経路の確認をしっかりできたこと
と、全校そろって訓練ができたことがよかったです。

    

    

http://www2.mahoroba.ne.jp/~miminashiminami/index.html


 

4/22（⽊） 

 朝の学習の時間を利⽤して、先週４年⽣では「⾷育」の学習をしま
した。「⾷育」では、様々な経験を通して、「⾷」に関する知識と、
バランスの良い「⾷」を選択する⼒を⾝につけ、健全な⾷⽣活を実践
できる⼒を育むことを⽬的としています。
 今回は、春が旬の⾷べ物について⽯崎先⽣より授業をしていただき
ました。春キャベツ、タケノコ、新⽟ねぎ、さやえんどう、イチゴ
等、普段何気なく⾷べているものが春に旬を迎える⾷べ物だというこ
とを初めて知った⼦どもも何⼈かいました。特にイチゴについては、
クリスマスケーキの影響か、今が旬ということに驚いている児童がた
くさんいました。

 

  

 

  4/26 

 先週の４⽉２２⽇（⽊）に、１年⽣を対象に防犯教室が実施されま
した。当⽇は、橿原警察署から、３名の⽅々にお越しいただき、主に
「いか・の・お・す・し・１⼈・前」について、教えていただきまし
た。「いか」は、知らない⼈にはついて「いか」ないこと。「の」
は、知らない⼈の⾞には「の」らないこと。「おすし」の最初の
「お」と「す」は、危険を感じたときにとるべき⾏動のことで、
「お」は、あぶないと思ったときに「お」おきな声を出すこと。怖く
て声が出ないときは、防犯ブザーをならすこと。「す」は、あぶない
と思ったらその場から「す」ぐに逃げること。「し」は、何かあった
ときは⼤⼈に「し」らせること。「１⼈」は、「１⼈」で遊ばないこ
と。「前」は、出かける「前」には、お家の⼈にだれと、どこへ⾏く
のかを⾔うこと。です。
 最後までしっかりと話を聴くことができました。この⽇教えていた
だいた「いか・の・お・す・し・１⼈・前」をしっかり守って、安全
に⽣活して欲しいです。



    

    

   

  ５⽉１８⽇（⽕）を中⼼に、各学年でスポーツテストが実施されま
した。毎年この時期に⾏っているもので、１年間でどれだけ⾃分の運
動能⼒が伸びたのかを知るいい機会にもなります。低学年で実施して
いる種⽬は、５０ｍ⾛、⽴ち幅跳び、ソフトボール投げ、⻑座体前
屈、握⼒です。３年⽣以上では、これらの種⽬に加えて、２０ｍシャ
トルラン（往復持久⾛）、上体起こし、反復横跳びを実施しました。
全部の種⽬を終えた学年もありますし、まだこれから実施する種⽬が
ある学年もあります。各学年の様⼦を⾒ていますと、全⼒で取り組ん
でくれている姿をたくさん⾒ることができました。⼀⽣懸命がんばる
姿、⼤変うれしく思いました。

 

 

 今回は１年⽣が、学校で⾷べている給⾷がどのようにして作られて
いるのかについて、学習してくれました。
 授業の前半は、実際に給⾷を作っていただいている伊藤さん、関さ
ん、⼯藤さんからお話を聞きました。調理の⼯程によって、５種類の
エプロンを使い分けて調理している話や、実際に作業で使っている調
理器具を⾒せてもらったり、野菜は３回洗っていることなど具体的な
事例を分かりやすく教えていただいたりしました。授業の後半は、実
際に給⾷を作って下さっている様⼦を映像で観ました。ビデオを観た
⼦どもたちからは、「あんな⼤きな鍋で作っているのか。」「本当に
野菜を３回も洗っている。」「おいしそう。おなかすいた。早く給⾷
を⾷べたくなった。」等の声が聞かれました。
 衛⽣⾯に気をつけ、安全でおいしい給⾷を作っていただいている様
⼦を⾒て、好き嫌いなく⾷べることや、作っている⼈の気持ちも考え
て⾷べることの⼤切さを学んでくれた１時間でした。

 



   

 

   ５／２７（⾦）
 橿原市昆⾍館より、出前授業に来ていただきました。 モンシロチ
ョウの飼育セットと、観察ノート、幼⾍の餌となる⻘菜を持ってきて
くださいました。まず、葉に産み付けられたモンシロチョウの卵をよ
く観察し、その様⼦をノートにまとめました。本で学習して知っては
いましたが、実際に⾒ると⼩さくてトウモロコシのような形をしてい
る卵に驚いている児童も多くいました。これから、幼⾍→さなぎ→成
⾍へと変化していく様⼦を観察していきます。親切丁寧に説明してく
ださる指導員の松村さんの話から、モンシロチョウに⽻化するのを楽
しみにしている児童がたくさんいました。

 

  

 

 毎年この時期になると、ボランティアさんがグリーンカーテンの準
備をしてくださいます。ここにはヘチマやゴーヤ、朝顔などを植え、
中にはヘチマのように理科の観察で使う植物もあります。葉がネット
を伝い⼀⾯を覆うので暑さ対策にもなります。そのネットの準備をボ
ランティアさんがしてくださいました。

  

 

 ６／１（⽕）
 ４⽉の防犯教室に続き、この⽇は２年⽣を対象に「交通安全教室」
が開かれ、橿原警察署と市の交通係の⽅々にお越しいただきました。
 前半は、道路標識のことや横断歩道のない道路を横断したり、道路
に⾞が⽌まっているときどのように歩いたりするのかを映像で⾒せて
いただきました。後半は、実際に体育館に設置されたコースを児童１
⼈１⼈が歩いて、前半に学習したことを確認してくれていました。こ
のように設置されたコースでは、安全確認をしながら⾃動⾞等に注意
してきちんと歩くことができても、実際に道路を歩いたり、⾃転⾞に

乗 たりす となかなか きな ともあ ⽇学習した



乗ったりするとなかなかできないこともあるので、この⽇学習したこ
とをしっかり守って⽣活して欲しいです。
 

   

 

 

 ５⽉３１⽇（⽉）〜６⽉４⽇（⾦）までは、「１年⽣ようこそウィ
ーク」でした。新型コロナ対策で全校児童が体育館に集まることや異
学年交流ができないので、各学年で⼯夫して、この４⽉に⼊学してき
た１年⽣を歓迎するためにいろんなことに取り組んでくれました。２
年⽣は、学校の特別教室についての説明を模造紙にまとめ、教室近く
に掲⽰してくれました。３年⽣は、⽿成南⼩学校に関することについ
て楽しめるクイズをつくって、１年⽣の教室前に掲⽰してくれまし
た。４年⽣は、飾り付けた模造紙に校歌の歌詞を書いたものを各クラ
スにプレゼントしてくれました。１年⽣はこれを⾒ながら校歌を覚え
ていきます。５年⽣は、⼿作りのドラえもんペンダントをプレゼント
してくれました。６年⽣は、各クラスでロイロノートを使って制作し
たオリジナル動画を⾒せてくれました。

   

   

   

 

 

 

⽉ ⽇（⽉） 委員会 時間に ボ さんに協⼒し もら



 ６⽉７⽇（⽉）の委員会の時間に、ボランティさんに協⼒してもら
いながら、園芸委員会のみなさんが野菜を植えてくれました。サツマ
イモ、きゅうり、オクラの苗などで、収穫はまだまだ先ですが、今か
ら収穫が楽しみです。

   

 

 

 ６⽉８⽇（⽕）に２年⽣が校区探検で、常盤町に⾏ってきました。
晴天の下、約１時間常盤町の中を歩いて、町の様⼦やいろんな建物を
⾒学してきました。２年⽣はまだまだ家に帰ってからの⾏動範囲が狭
いので、初めて常盤町の町を歩いた児童もたくさんいました。これか
ら、⽊原町、⼭之坊町、⽯原⽥町を探検する予定です。

 

   

   

 

 

 ６⽉１５⽇（⽕）に２年⽣が校区探検で、⼭之坊町・⽯原⽥町に⾏
ってきました。この⽇も晴天に恵まれ、町の様⼦やいろいろな建造物
を⾒学しながら、校区を巡ってきました。⼭之坊⼭⼝神社では、いつ
もお世話になっていますボランティアの三浦さんが⼭⼝神社の説明を
してくださいました。

   



   

 

 

 

 ６⽉１７⽇（⽊）に２年⽣が校区探検で、⽊原町に⾏ってきまし
た。この⽇は校区探検の最終⽇でした。この⽇も晴天に恵まれ、みん
な元気に⽊原町を巡ってきました。⽿成⼭の⻄麓に「⽿無井」という
井⼾があります。平安時代に空海が掘った井⼾と伝えられ、別名を⼤
師井⼾とも⾔います。初めて井⼾を⾒る児童も多く、珍しそうに⾒て
いる児童が多くいました。この⽇は登りませんでしたが、井⼾の横が
登⼭⼝になっていて、⽿成⼭⼝神社、頂上へと続きます。

 
  

   

 

 

 

 ９⽉２１⽇（⽕）に⽇帰りで、「国⽴曽爾⻘少年⾃然の家」へ野外
活動に⾏ってきました。今回も昨年に引き続いて宿泊なしということ
で残念でしたが、⼦どもたちは⼤⾃然の中で⼀⽣懸命活動してくれて
いました。曽爾⾼原の標⾼は約７００ｍ、標⾼約５０ｍの⽿成近辺と
の気温差は、晴れるとそれほど感じませんが、この⽇は曇天というこ
とで、かなり寒く感じたようです。しかし、みんなで登った⻲⼭登⼭
では、⼼地よい⾵を全⾝に受け、登った⼈しか感じることのできない
達成感や充実感を味わうことができました。また、フォトテーリング
では、班のみんなと協⼒することの⼤切さを学んでくれました。



   

  

 

 

 

 

 昨年の２年⽣に引き続き、今年度も「橿原市昆⾍館」と川上村にあ
る「森と⽔の源流館」とをネットでつないでリモート学習を⾏いまし
た。「昆⾍館」からは、辻本さんと野川さん、「森と⽔の源流館」か
らは古川さんに参加いただき、⼦どもたちの質問に丁寧に答えていた
だきました。
 １時間⽬から３時間⽬までを使い、各クラス１時間ずつ⾃分たちが
採集し、調べた⾝近な⽣き物について、班ごとに質問し、答えていた
だくという内容です。
 「バッタの種類は全部で何種類いますか。」「花だったら、どの花
の蜜も吸うのですか。」「オニヤンマはどのくらいの速さで⾶びます
か。」など各班で３つずつ質問をしてくれていました。
 どの質問に対してもわかりやすく丁寧に教えていただいたので、⼦
どもたちは最後まで集中⼒を切らすことなく、⼤変熱⼼に取り組んで
くれていました。昆⾍館の辻本さん、野川さん、そして、源流館の古
川さん、⻑時間お付き合いくださいまして本当にありがとうございま
した。

 



   

 

 

 １０⽉７⽇（⾦）にゲストティーチャーとして岩本 ⼠さんが盲導
⽝のダニエル君と⼀緒に来てくださいました。
 岩本さんは現在８４才、⼦どもの頃は⾒えていた⽬が、⾼校⽣、⼤
学⽣と成⻑するごとに視⼒が落ち、学校で先⽣をされていた頃には視
⼒がかなり弱くなってきたそうです。⽩いつえをついていたのです
が、⽬の代わりをして くれる盲導⽝に出会って、それ以来盲導⽝と
⼀緒に⽇本国中どこにでも⾏かれているそうです。
 今まで４頭の盲導⽝と⼀緒に⽣活してこられ、今のダニエル君は４
代⽬で１２才と⾼齢ですが、岩本さんと同じでとても元気だそうで
す。ハーネスをつけて仕事をしている間は、吠えることや、⾷べるこ
と、おしっこやウ ンチも我慢するそうです。盲導⽝は英語で指⽰を
出すそうで、岩本さんの「アップ」「ストップ」「シット」などの指
⽰にきちんと答えていました。
 

 

  

 

 

 

  １０⽉１８⽇（⽉）、少し肌寒く感じた天候でしたが、⾬の⼼配を
することもなく⼦どもたちの元気な声と保護者の皆様の温かな声援の
なかで第４９回⽬の運動会を実施することができました。
 今年は新型コロナ対策で３部に分かれての実施となりました。１部
は２年⽣と 年⽣ ２部は３年⽣と 年⽣ そし 午後から⾏われた



は２年⽣と５年⽣、２部は３年⽣と４年⽣、そして午後から⾏われた
３部には、１年⽣と６年⽣が出場してくれました。
 各部ともウォーミングアップダンスのあと、個⼈種⽬と団体種⽬の
２種⽬にそれぞれ出場してくれました。また、４年５年６年⽣は、ペ
アの学年が競技をしているときに、準備係としても活躍してくれてい
ました。
 今年は競技種⽬が少ない分、競技の中にダンスを取り⼊れたり、各
学年⾊別に分かれて観客席に向かって⾃分たちがどんなことを頑張っ
たかを発表したりしてくれていた学年もありました。
 １年２年３年⽣の団体種⽬⽟⼊れでは、どの学年も軽快な曲に乗っ
てダンスを取り⼊れた⽟⼊れをしてくれました。⾒ていて⼤変可愛か
ったです。４年⽣は学習した「服のチカラ」についての種⽬を⾒せて
くれました。そして⾼学年は全員リレーで運動会を盛り上げてくれま
した。６年⽣の全員リレーには、今年も先⽣チームが参加しました
が、先⽣チームの完敗でした。
 ３部に分かれての実施でしたが、みなさんの⼀⽣懸命頑張る姿をた
くさん⾒せてもらうことのできた運動会でした。来年こそは全員そろ
って、保護者の皆様にも制限無しで⾒ていただくことのできる運動会
になることを切に願います。

 

   
 

   
 

   
 

  
 



 

 

 12⽉1⽇の校内マラソン⼤会に向けて、11⽉を「体⼒アップかけ⾜
⽉間」とし、体育の授業で10分間程度、かけ⾜を⾏っていきます。 
 体⼒アップかけ⾜⽉間は、11⽉8⽇（⽉）〜11⽉30⽇までです。 
１２⽉１⽇のマラソン⼤会については、後⽇詳しいことを連絡させて
いただきますが、⽿成南⼩学校の敷地内を周回するコースとなりま
す。
また、保護者の皆様にも⾒に来ていただけるよう計画しております。

 

 １１⽉１⽇（⽉）２⽇（⽕）と修学旅⾏に⾏って来ました。⾏き先
は昨年と同じで、那智勝浦、⽩浜⽅⾯です。
 １⽇⽬は、まず世界遺産に登録された熊野古道の松本峠道を、ガイ
ドさんの案内で歩いてきました。ほとんどの道に美しい⽯畳が残って
いて、⽵林に囲まれた峠では、建ったその⽇に妖怪と間違えられて、
鉄砲で撃たれた傷のある⼤きなお地蔵様が出迎えてくれました。
 峠から少し歩くと、七⾥御浜と⼭並みが⼀望できる東屋に到着しま
した。そこからの眺望は⼤変美しく、登ってきた疲れが吹き⾶びまし
た。
 昼⾷後には、⻤ヶ城の千畳敷で記念写真を撮り、世界遺産に登録さ
れている那智の滝を⽬指しました。
 那智の滝は⽇本三名瀑の⼀つで、滝壺までの落差が１３３ｍもあ
り、⼀段の滝としては落差⽇本⼀だそうです。熊野那智⼤社から⾒下
ろす滝も素晴らしかったですが、熊野那智⼤社別宮⾶⿓神社から⾒上
げる滝は迫⼒があって⼤⾃然の偉⼤さを肌で感じることができまし
た。
 ホテルに向かう途中にトイレ休憩で橋杭岩に寄りました。橋杭岩と
は海の浸⾷により岩の硬い部分だけが残り、あたかも橋の杭だけが⽴
っているように⾒える奇岩のことです。
 ホテルに着いて少し遅めの⼣⾷でしたが、美味しくいただきまし
た。
 ２⽇⽬は、早朝海辺散歩に始まり、⼦どもたちが楽しみにしている
アドベンチャーワールドに⾏って来ました。遊園地、サファリ、イル
カショー、動物とのふれあい、パンダ、と楽しみなことがたくさんあ
るテーマパークに⼦どもたちのテンションはあがっていました。中で
も昨年に誕⽣したジャイアントパンダの⾚ちゃん「楓浜（ふうひ
ん）」が⺟親「良浜（らうひん）」とともに遊ぶエリアとイルカショ
ーは⼈気があり、たくさんの⼈が⾒に来ていました。
 時間に縛られることも少なく、のんびりとした雰囲気の中で、世界
遺産という⼤⾃然に触れ、なかまと楽しく過ごした那智勝浦、⽩浜で
修学旅⾏は ⼦どもたち ⼼におそらくず と残 はな かと



の修学旅⾏は、⼦どもたちの⼼におそらくずっと残るのではないかと
感じました。

  

  

 

 

 

 

 

 

    

 

    

 

 

  



  

    

 

 

    

   
 

 

    

 

 

 

 １１⽉８⽇（⽉）委員会の時間に、園芸委員会のみなさんがボラン
ティアのみなさんに⼿伝ってもらいながら、サツマイモ掘りをしてく
れました。この⽇のために朝早くから芋のツルを切ったり、マルチシ
ートをはがしたりと，ボランティアのみなさんに芋掘りの準備をして
いただきました。そのおかげで、時間内にたくさんのサツマイモを収
穫することができました。今年は去年に⽐べ豊作で、⼤きな芋がたく
さん穫れました。
ボランティアのみなさんありがとうございました。



 

   

 

 

 


